

Medienmitteilung

Münsterlingen, 25. Februar 2021

Die Stroke-Unit in Münsterlingen wurde erfolgreich Re-Zertifiziert

Plötzlich und ohne Vorboten ist die Körperhälfte gelähmt, das Sprechen gelingt nicht mehr, ein Auge erblindet: Hirnschlag! Die Symptome können mannigfaltig sein, die Auswirkungen das ganze weitere Leben prägen. Der Hirnschlag ist ein Notfall. Nervenzellen sind äusserst empfindlich und sterben bei einer Mangeldurchblutung innerhalb kürzester Zeit ab. Dann sind sie für immer verloren und nehmen ihre Funktion mit.

Um die Folgen eines Hirnschlags möglichst gering zu halten, ist die ständige Bereitschaft des Medizinsystems von der Alarmierung der Rettung zur Behandlung im Spital und bis zum Übergang in die Rehabilitation essenziell. Die Versorgung eines Hirnschlag-Patienten muss routiniert und ohne Verzögerung ablaufen. Jeder Handgriff sitzt, das Zusammenspiel der Beteiligten gelingt ohne Informations- oder Zeitverlust. Diese Abläufe werden unter dem Begriff der Hirnschlag-Einheit, der Stroke-Unit, zusammengefasst. Es gibt festgelegte Standards, die eingehalten werden müssen, damit eine Schlaganfall-Station den nationalen und internationalen Qualitätskriterien entspricht. Die Einhaltung der Standards wird behördlich überwacht.

Die Stroke-Unit im Kantonsspital Münsterlingen wurde 2015 erstmals zertifiziert. Alle drei Jahre werden die Abläufe, die Schulung des Personals und die Räumlichkeiten erneut geprüft. Am 11. Februar 2021 erhielt die Münsterlinger Stroke-Unit erneut ein sehr gutes Zeugnis von der Expertenkommission. Wir sind stolz auf diesen Qualitätsnachweis. Auf weitere drei Jahre.

Öffentlicher Kaderarztvortrag am 3. Mai 2021:

Wenn Sie mehr über den Hirnschlag und die Stroke-Unit wissen wollen, sind Sie herzlich zum öffentlichen Kaderarztvortrag von Dr. med. univ. Ludwig Schelosky, Leiter der Klinik für Neurologie am Kantonsspital Münsterlingen, eingeladen. Der Vortrag findet am 03.05.2021 um 20.00 Uhr in der Aula des Kantonsspitals Münsterlingen statt – sofern es die Corona-Auflagen erlauben!

Kontakt für Fragen:

Für Rückfragen wenden Sie sich bitte an Prof. Dr. med. Andreas Schoenenberger, Chefarzt Medizinische Klinik Kantonsspital Münsterlingen unter: Tel. 071 686 21 71 oder andreas.schoenenberger@stgag.ch oder an Dr. med. univ. Ludwig Schelosky, Leiter der Klinik für Neurologie am Kantonsspital Münsterlingen unter: Tel. 071 686 25 41 oder ludwig.schelosky@stgag.ch.